

社会福祉法人那爛陀学苑 法人理念 「施無厭」

「那爛陀」とは、楚語であり、「施無厭」と漢訳である。それは「行う（施す）に飽きることなし」という意味を表している。また、那爛陀の「ナラン」は「蓮」、「ダ」は「与える」を意味し、蓮は知恵の象徴であるため、「知恵を与える場所」「知恵を授ける場所」を表している。

自立活動を重んじ、自立の精神に富んだ人、健全で活動的、且つ忍耐強い人

常に感謝の念を忘れず、友愛の精神豊かな人に育つように、厭くことなく児童を支援する。

児童養護施設那爛陀学苑 基本理念

『子ども達が安心・安全に暮らせるよう、一人ひとりに寄り添い、自立に向けた支援』

自立支援計画を子どもと一緒に立てることで、職員の視点ではなく子ども自身の視点を重視します

『大切にされていると実感できる支援』

性教育を通して、かけがえのない命・大切な存在であることを伝えていきます。

それは、自分自身を大切にし、他者にも大切にすることへと繋がります。

那爛陀学苑にご支援いただきありがとうございました！

※敬称略・順不同・記載漏れご了承ください。(2023年6月～2024年1月)

名古屋食糧・チーカス株式会社・堂東雅代・中居路博・(株)東京足袋本舗・光ネットワーク協同組合・吉川かおる・近藤産興(株)・加藤幹也・三菱重工グループ労働組合連合会 名古屋地区本部・コカコーラボトラーズジャパン ビジネスサービス株式会社・石田みどり・金田和久・サンシャインクラブ・アーバンテック・(株)エイチ エスエス 中部物流センター・佐藤友行・一般社団法人全国食支援活動教会・梅澤奈々子・(株)コストコホールセールジャパン・河井道子・長島貴光・わくわく広場なるぱーく店・KEIZ 大高店・(株)包む・石川富美子・丸考園・(株)チュチュアンナ 1%クラブ・小島こういち・全トヨタ労働組合連合会 中央発条労働組合・株式会社フレーベル館・田中尚己・(株)ミライプロジェクト・全国シャンメリーアー協同組合・日本鏡餅組合事務局・株式会社オールドリバー・株式会社プライドトゥービー・としのぶさん家の粉・小島教正・(株)東芝・有限公司 名東不動産・平井二男・山本賢次・湧川精肉店・野口聰 名古屋稻穂隊・小島一政・高井明彦・連合愛知・緑区厚生保護女性会・愛知県信用農業協同組合連合会・(株)JANDEC ジェイムズヘイブンス・名古屋食肉三水会協同組合・近藤昌三・小島敬・牧島昭成・株式会社カプセルゼット・日本出版販売株式会社・CBC チャリティ募金事務局・小川康一郎・水車屋・株式会社アクア・社会福祉法人 名古屋市緑区社会福祉協議会 大高北学区女性会・名糖産業株式会社・鳴海商工会 成年部・一般社団法人 全国食支援活動協会事務局・グランマ chie・明治安田生命保険相互会社・日本ゼネラルフード株式会社・NTP 名古屋トヨペット株式会社・株式会社名古屋グランパス後援会・NCF ホールディングス株式会社・中部慈善銀行・徳慧会・株式会社ヒューテック・トヨタモビリティペーツ労働組合愛知支部・中日本興業株式会社・株式会社 H&Y・社会福祉法人 愛知県共同募金会・一般社団法人パッショナリーダーズ NAGOYA Branch・名古屋ダイヤモンドドルフィンズ株式会社・一般社団法人 ユーリカ基金・中日新聞社会事業団・中部楽器技術専門学校・ライオンズクラブ国際協会 334-A 地区・名古屋名南ロータリークラブ・名古屋ウエストライオンズクラブ・株式会社木曾路

ならんだ通信 第26号(2023年度)



〒458-0805

名古屋市緑区大清水3丁目1003番地

TEL052-879-2001 FAX052-877-9272

HP <http://nalandagakuen.com>

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。元旦から震災と事故が続き、心痛ましい年の初めとなりました。平穏な生活の尊さを今一度感じながら、子ども達と毎日を過ごして行きたいと思います。お正月には初詣やお節料理を楽しみ、1月半ばにはお餅つきをしました。

みなさまにとって2024年がよりよい一年になることを願っております。



クレパス・ちびクレパスの会

クレパス・ちびクレパスの会とは、那爛陀学苑を退所した卒苑生が集まる会です。新型コロナウイルス感染拡大予防のため開催ができない年もありましたが、現在は開催を再開しています。クレパスの会には30～40代の卒苑生（現施設長と繋がりのある世代）が集まり、ちびクレパスの会には20代以下の卒苑生（自立支援担当の配置が開始されてからの世代）が集まります。



1月は、愛知県社会福祉協議会 児童養護施設等退所児支援事業の補助金を頂き、開催しました。苑の献立から懐かしメニュー（ポークカレー・フルーツのヨーグルト和え）を用意し、みんなで近況を話しながら和気あいあいと食事をしました。中には出産したばかりの卒苑生があかちゃんを連れて参加しており、たくさんいる先輩ママから子育てのアドバイスをもらうような様子もありました。

現在のクレパス・ちびクレパスの会は苑の地域交流スペースで開かれていますが、この会の前身となる集まりは職員（現施設長など）の自宅で行われていました。そこでの集まりは今よりもプライベートな空間で、より親密な交流がされていましたが、この会を多くの卒苑生・入所児童のためになるものにしたいという思いから現在の形に発展してきています。卒苑生にとっての場所であることはもちろんですが、入所児童が那爛陀学苑を巣立つ前から参加できるようにもしております、そこで多くの人と繋がる体験をしてもらい、“卒苑したあともみんなと繋がれる場所がある”ということをわかった上で自立に向かうことで、少しでも安心して飛び立てるよう…という思いも大切にしています。今後多くの卒苑生の安心できる場となれるように続けていきます。



行事報告

ディズニーランドへ行ってきました！



昨年末 12 月 28 日に、本館児童全員と職員とで東京ディズニーランドへ行ってきました。初めてディズニーランドへ行く児童も多く、皆行く前からとても楽しみにしていた行事です。パークの世界観、ワクワクするアトラクション、美味しいパークフードに目を輝かせ、とびきりの笑顔で楽しんでいました。朝早くから新幹線で移動したため疲れも見られましたが、最後までとくに大きなトラブルはなく、各々楽しい時間を過ごして帰ってくることができました。



寄附金を頂き、児童全員がカチューシャや帽子、サングラスなどを購入することができました。各児童好きなグッズを身につけてパークを周ることができたため、とても満足そうにしています。今でも日常生活の中で身につけている児童もあり、とても気に入っているのが分かります。素敵な 1 日・良い思い出になりました。



ならんだ ハロウイン



11 月 4 日にならんだ祭りを開催しました。地域の方々へ日頃の感謝の気持ちを伝えること、更なる施設理解を目的として毎年開催しています。今年度は「ならんだハロウィン～最高の笑顔をもう一度～」というテーマで行いました。近年はコロナ禍で食事ブースの提供を行うことができませんでしたが、今年度より食事ブースの再開をしています。当日は在苑児を含む 224 名の方が足を運んで下さり、多くの人が賑わいました。職員も仮装し、テーマに沿った可愛らしい雰囲気で盛り上がりました。



みたらし団子、カステラ、トロピカルジュース、綿がし、スリッパ投げ、ペットボトルボーリング、お菓子釣り、スーパーボールすくい、シャカシャカキー・ホールダー・プラバン作り、お面作り、スライム作りの 11 個のブースを提供しました。



ハルモニー旅行♪



今年のハルモニー旅行はアクティビティを楽しみました！夏は 8 月に岐阜県中津川市へキャンプをしに行き、冬は 2 月に岐阜県郡上市へスキー・スノーボードをしに行ってきました。

夏旅行では、コテージを借りて近くの川で水遊びをして楽しみました。夜は皆でご飯を作って食べました。

冬旅行では、小学生は初日にスキー・スノーボードの教室へ入り、高校生は最初からゲレンデに登ってスノーボードを楽しみました。何度も転んでは爆笑し、冬ならではのスポーツで体を動かしてきました。最後には、飲食店にて今年度の卒苑生へデザートプレートを渡すサプライズをし、卒業のお祝いもしてきました。

夏・冬共に季節にちなんだ旅行を楽しむことができました。

